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Год назад избиратели доверили представлять 
их интересы в Верховном Совете. В депутатской 
деятельности стараюсь следовать принципам 
гражданственности, справедливости, добра и 
милосердия. Это я считаю основой, фундаментом 
здорового морального климата в обществе. Такое 
общество способно жить в мире и благополучии, 
имеет шанс быть успешным.

Невозможно решить все проблемы в одночасье, 
невозможно помочь всем страждущим. Только еже-
дневная кропотливая работа дает возможность шаг 
за шагом двигаться вперед.

Наряду с реализацией наказов избирателей осо-
бое внимание уделяю законотворчеству. Совместно 
с депутатами Комитета по вопросам АПК, транспор-
та, строительства, природным ресурсам и экологии 
в прошлом году разработаны законопроекты «О 
внесении дополнения в Закон ПМР «О плате за зем-
лю», «О внесении изменения в Земельный кодекс», 
«Об обязательном страховании гражданской ответ-
ственности владельцев транспортных средств», «О 
безопасности дорожного движения». 

ВМЕСТЕ МЫ СДЕЛАЕМ БОЛЬШЕ! Татьяна ЛЕОНАРД, общественник. 
Честно, вид в наших дворах был запустевший, 

а сейчас с помощью нашего депутата С. А. Писа-
ренко ситуация изменилась. Здесь хочется жить.

Ирина РАЕЦКАЯ, председатель домового коми-
тета дома №1 по ул. Гагарина. 

С помощью С. А. Писаренко мы решили пробле-
му несанкционированных остановок маршрутных 
такси возле оптового рынка и установки дорож-
ного знака при въезде во двор.

Тамара  ЖЕЛОВА, пенсионерка (ул. Щорса, 4). 
Мой дом находился в аварийном состоянии. При 

поддержке С. А. Писаренко я его восстановила и 
теперь могу спокойно в нем жить.

Иван КАЛАС, 1994 года рождения.
Родителей у меня нет. Я остался один, без про-

писки, работы и близких людей. Сестра в детском 
доме, брат уехал. Не знал, куда идти. С. А. Пи-
саренко помог найти мне работу, обустроить быт, 
оформить прописку.

Любовь СЕРДЮК, ветеран труда. 
С. А. Писаренко очень много мне помогает, он 

для меня как родной, которых у меня не осталось.

Округ №6 «Центральный» достаточно большой, 
он расположен в центральной части г. Бендеры, где 
и многоквартирные дома, и частный сектор. Здесь 
много проблем. В их числе – неудовлетворитель-
ное состояние дорог или же их отсутствие, несво-
евременный вывоз мусора, отсутствие должного числа детских 
игровых площадок и многое другое. Но в первую очередь это 
функционирование жилищно-коммунального хозяйства – ремонт 
жилого фонда, эксплуатация инженерных коммуникаций, уборка 
прилегающей территории, тарифы на коммунальные услуги и т.д.

И поэтому в общественную приёмную депутата, расположен-
ную в Бендерах по ул. Суворова, 57 (в здании УНО), на приём 
по личным вопросам приходят избиратели. В прошлом году это 
более 300 человек. И это не считая их письменных обращений. 
Меня интересует мнение каждого избирателя.

Только вместе можно оперативно реагировать на обращения 
граждан. Вместе со мной работает команда единомышленников. 
Главное для нас – чтобы на каждое обращение или заявление 
избиратель получил не отписку, а конкретный ответ, а в дальней-
шем и разрешение проблемы. Большую часть удалось решить с 
помощью самих избирателей. Вместе же мы сделаем еще больше! 

На протяжении прошлого года по обращениям граждан 

Работаем на округе

были произведены многие виды работ: установлены линей-
ные ограждения на площадках и вокруг домов, столы и ска-
мейки, песочницы, горки, выделялись строительные материа-
лы и многое другое.

Совместно с государственной администрацией г. Бендеры, 
муниципальными службами города проводится кропотли-
вая работа по претворению в жизнь наказов избирателей 
с активным участием активистов – председателей домовых 
комитетов. Большое значение для меня имеет деятельность об-
щественных организаций. Уверен, эти институты способствуют 
вовлечению граждан в активную работу по решению многих 
проблем, позволяют консолидировать лучшие прогрессивные 
силы, добиваясь положительных изменений в жизни нашего 
общества. Тесное сотрудничество связывает меня с такими об-
щественными организациями, как Бендерское общество слепых 
Приднестровья, Бендерское общество инвалидов, совет обще-
ственных организаций г. Бендеры. По мере возможности этим и 
другим общественникам оказывается помощь.   

В ходе депутатской деятельности также уделяю внимание 
школам. Школа – это второй дом для наших детей. Здесь 
они не только получают знания и навыки, здесь форми-
руется характер, индивидуальность ребенка, происходит 
его становление как личности. Именно поэтому я не могу 
оставаться безучастным к разрешению проблем, оказа-
нию помощи расположенным на избирательном округе № 
6 гимназии №1, МОУ №№5, 7. Помощь и поддержка также 
оказывается республиканской кадетской школе-интернату 
им. Дзержинского, Федерации гребли Приднестровья. Осо-
бое внимание и поддержка – школьникам из многодетных 
семей, проживающих на избирательном округе. Забота о 
таких детях имеет для меня приоритетное значение. Их 
проблемы знаю не понаслышке, поскольку являюсь отцом 
троих детей.

Конечно, не все, что хотелось, сделано, нерешенных про-
блем еще достаточно, есть над чем работать. Есть желание 
трудиться на благо жителей избирательного округа №6 
«Центральный» – моих избирателей.

Искренне признателен всем, кто меня поддерживал и под-
держивает. Со своей стороны гарантирую свою поддержку и 
заботу.

Сергей ПИСАРЕНКО, депутат Верховного Совета по 
избирательному округу №6 «Центральный».  

Сразу после избрания депутатом 
Верховного Совета жители Борисов-
ки, г. Бендеры, стали обращаться ко 
мне с просьбой о восстановлении 
справедливости. Люди были воз-
мущены избирательным подходом 
правительства при определении 
пенсионеров, которым выплачива-
ется дополнительная ежемесячная 
гуманитарная помощь Российской 
Федерации. Граждане убежденно го-
ворили, что Россия-матушка помога-
ет всем, а у приднестровских чинов-
ников подход к супругам, живущим 
в одной квартире, мог быть разным. 
Многие говорили, что перешли на 
российские пенсии из чувства долга 
и ответственности, чтобы ослабить 
нагрузку на бюджет страны, но этот 
шаг власти не оценили.

Такой подход я также расценил, 
как несправедливый по отношению 
к приднестровским пенсионерам, 
которые одинаково создавали ны-
нешний потенциал республики. При 
этом многие работали еще во вре-
мена СССР, на его благо и процве-
тание. Особенно остро этот вопрос 
встал, когда у самой незащищенной 
категории населения забрали самое 
ценное – часть заработанной ими 
пенсии, что обусловило ухудшение 
материального положения  пенсио-
неров сразу на 30%. 

Стена непонимания со стороны 
прошлого состава высшего испол-
нительного органа власти оставила 
только один выход – «заставить» 
правительство расширить круг по-
лучателей гуманитарной помощи 
путем использования всех возмож-
ных контрольных и иных функций 
Верховного Совета и официально 
направить депутатский запрос в 
адрес Председателя Правительства. 
В вопросе защиты интересов наших 
граждан, перешедших на россий-
скую пенсию, меня поддержал де-
путат Александр Коршунов, а в 
ходе голосования – и практически 

весь состав Верховного Совета. Уже 
в марте 2016 г. депутатский запрос 
был направлен Председателю Пра-
вительства.

Однако представленный ответ 
был очень похож на отписку. Это 
обусловило инициирование мной 
его заслушивания и обсуждения на 
пленарном заседании Верховного 
Совета. По его результатам было 
принято постановление с настоя-
тельным предложением правитель-
ству рассмотреть вопрос о расши-
рении круга получателей помощи 
Российской Федерации. Проигно-
рировав требования указанного 
нормативного акта, правительство 
вынудило инициировать направле-
ние соответствующих материалов в 
Следственный комитет и Прокура-
туру. А время шло… 

Следственный комитет в дей-
ствиях правительства не усмотрел 
уголовно наказуемого деяния, а 
Прокуратура высказалась о фактах 
нарушения законодательства со 
стороны предыдущего правитель-
ства лишь после смены Прокурора. 

С изменением политической 
ситуации в республике парламен-
тарии были услышаны. 23 января 
2017 года Верховный Совет был 
уведомлен о разрешении сложив-
шейся ситуации новым правитель-
ством, руководитель которого, как 
и нынешний президент, еще будучи 
депутатом, поддерживал эту иници-
ативу. Наконец был расширен круг 
получателей ежемесячной дополни-
тельной помощи за счет включения 
в него получателей пенсий, посто-
янно проживающих (прописанных, 
зарегистрированных) на террито-
рии ПМР, являющихся получателями 
пенсии по законодательству РФ.

Таким образом, благодаря дей-
ственному вмешательству народ-
ных избранников в урегулирование 
сложившейся ситуации, был устра-
нён избирательный подход при 

определении пенсионеров, которым 
выплачивается дополнительная 
ежемесячная гуманитарная помощь 
Российской Федерации, и, соответ-
ственно, улучшено материальное 
положение этой категории граждан 
республики. 

Благодарю вас коллеги, это наша 
очередная победа во благо граждан!

Работа на округе является важ-
ной составляющей депутатской де-
ятельности. С начала 2016 г. мною 
были выявлены самые острые про-
блемы, связанные с благоустрой-
ством микрорайона «Борисовка». 
Я открыл на округе общественную 
приемную, благодаря чему налаже-
но активное сотрудничество с жите-
лями практически каждый день.

В 2016 г. ко мне обратилось поряд-
ка 400 человек. Пожелали направить 
письменные заявления около 200 из-

ВО БЛАГО ЖИТЕЛЕЙ 

бирателей. Большая часть заявлений 
на сегодняшний день рассмотрена. 
По отдельным обращениям, требу-
ющим длительного и детального 
разбирательства, осуществляется 
взаимодействие с чиновниками или 
иными субъектами, а также ведется 
официальная переписка с компетент-
ными органами (организациями). 

За прошедший год в различные 
инстанции было направлено порядка 
170 письменных обращений, обуслов-
ленных ходатайствами и жалобами 
избирателей, подано одно исковое 
заявление.

Основные вопросы, которые 
граждане обозначали в прошлом 
году, касаются жилищно-комму-
нального хозяйства, экономической 
обоснованности и правомерности 
взимаемых с населения тарифов на 
жилищно-коммунальные услуги, их 
качества, пенсионного обеспечения, 
ввода в эксплуатацию жилых домов 
и подключения коммуникаций, бла-
гоустройства дворовых территорий, 

Работа 
с обращениями 

избирателей

восстановления дорог, получения 
документов и гражданства, зем-
лепользования, возврата вкладов, 
материальной поддержки, опеки и 
попечительства, трудоустройства. 

Важным шагом является восста-
новление циркуляционных трубо-
проводов горячего водоснабжения 
в подвалах жилых домов. На начало 
2017 г. уже подключен 21 дом.

Моя общественная приемная ра-
ботает по вторникам, четвергам и 
субботам с 9:00 17:00 по адресу: 
г. Бендеры, ул. Толстого, 3, тел. 
(552)5-52-00. В указанные дни при-
ем граждан ведет помощник де-
путата Верховного Совета Ольга 
Васильевна Богату. Обращение 
(заявление, предложение, жалоба) 
каждого избирателя регистрирует-
ся и незамедлительно направляется 
мне для рассмотрения. Каждую по-
следнюю субботу месяца я провожу 
личный прием граждан. В социаль-
ных сетях и в телефонном режиме я 
также доступен для общения.

С уважением, Олег ПЕТРИК, депутат Верховного Совета по 
избирательному округу № 3 «Борисовский». 
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Уважаемые жители избирательного 
округа «Пушкинский»!

Год назад вы оказали высокое доверие 
– представлять ваши интересы. Являясь 
членом Комитета по законодательству, пра-
воохранительным органам, обороне, безопас-
ности, миротворческой деятельности, защите 
прав и свобод граждан,  считаю, что вопросы 
соблюдения прав и законных интересов граж-
дан, а также обеспечения мира и безопасно-
сти должны быть приоритетными в любом го-
сударстве. На это, прежде всего, направлена 
моя депутатская деятельность. 

Являясь сопредседателем Объединенной 
контрольной комиссии от Приднестровья, 
считаю, что в  нашей республике проводится 
уникальная по своей эффективности миро-
творческая операция, основным достижением 
которой является то, что на берегах Днестра 
не проливается кровь, не гремят взрывы, 
обеспечивается мирный труд граждан. Труд-
но переоценить вклад военнослужащих со-
вместных миротворческих сил в сохранение 
мира и стабильности в регионе. 

В свою очередь, на повышение престижа и 
привлекательности службы в воинском кон-
тингенте миротворческих сил ПМР был на-

странных граждан и лиц без гражданства, а 
также обеспечения конституционного права 
граждан ПМР на свободу передвижения и вы-
бор места жительства в ПМР.

В рамках подготовки этих новых и важных 
для правовой базы республики законопроек-
тов в  Верховном Совете была создана меж-
ведомственная  рабочая группа, членом кото-
рой я являлся, с целью детальной проработки 
и устранения всех недочетов, конечным ре-
зультатом которой стал сбалансированный 
законопроект, который должен  устроить все 
заинтересованные стороны.

Учитывая, что в избирательный округ №5 
входит село Протягайловка, возникает ряд 
вопросов, затрагивающих интересы сельских 
жителей. Часто будущее таких населенных 
пунктов напрямую зависит от наличия в них 
школ, детских садов, библиотек, музеев.  
Считаю, что библиотеки в селах являются 
ключевым звеном в создании единого обра-
зовательного, культурного, информационного 
пространства, направленного на удовлетво-
рение конституционных прав граждан на ин-
формацию и доступ к культурным ценностям. 
В связи с этим, для того чтобы не допустить 
закрытия библиотек в сельских населенных 

Комитет по общественным объединениям, 
спорту, информационной и молодёжной по-
литике, в котором я состою, за прошедший 
год принял ряд законопроектов, в числе ко-
торых «О внесении изменения и дополнения 
в Гражданский кодекс ПМР», «О внесении 
изменения в Закон «О социальной защите 
ветеранов войны», «О внесении изменения 
в Закон «Об оплате труда работников бюд-
жетной сферы...» и многие др. Велась также 
работа в составе специальной комиссии по 
расследованию ситуации с невыплатой 30% 
пенсий и заработных плат работникам бюд-
жетной сферы в 2015 г. Это был один из глав-
ных наказов наших избирателей.

Можно также выделить работу по «спасе-
нию» градообразующего для Бендер пред-
приятия, завода «Молдавкабель». В кризис-
ное время при сложившихся экономических 
условиях завод был на грани закрытия. Он 
не мог обеспечить себя сырьем, которое на 
100% ввозимое. Для поддержки предприятия 
на плаву в соавторстве с коллегами Анто-
ном Онуфриенко и Александром Коршу-
новым была подготовлена законодательная 
инициатива о понижении ставки налога на 
доходы для этого завода. Эти меры позволи-
ли предприятию функционировать дальше.

Моя работа не ограничивается стенами 
Верховного Совета. Я являюсь депутатом от 
города Бендеры по избирательному округу 
«Ленинский». Численность его не маленькая, 
но при этом отлично налажена обратная связь 
с населением. Каждую среду я встречаюсь с 
жителями в общественной приёмной, распо-
ложенной  по адресу: г. Бендеры, ул. Дружбы, 
18, любой вопрос можно решить и по теле-
фону. Львиная доля обращений, поскольку 
жилфонд моего округа один из самых старых 
в городе, конечно же, касается текущих кро-
вель, ремонта фасадов. На втором месте – 
неудовлетворительная работа коммунальных 
служб, а именно тарифы и качество предо-
ставляемых ими услуг. Ремонт внутридомовых 
дорог, реконструкция уличного освещения, 
вопросы личного характера – также в центре 
моего внимания. Многие вопросы удается раз-
решить в кратчайшие сроки. Это благодаря 
мониторингу и совместной работе с депута-
тами Бендерского горсовета – Ю. Карой, Ю. 
Кравчуком, А. Усатым, В. Кировским.

РАБОТАТЬ
НА БЛАГО НАРОДА

Совместно с депутатами местного совета 
нам удалось решить немало проблем, подни-
маемых в обращениях граждан. Построены 
детские и спортивные площадки, благоу-
строены дворы по ул. Дружбы, 6, и ул. По-

Работа депутата направлена на улучшение качества жизни избирателей, 
развитие республики. Быть максимально полезным, – главная цель, которую 
реализует каждый депутат VI созыва. 29 ноября 2015 г. в нас поверили, ока-
занное доверие стараемся оправдывать ежедневно. 

Основное –
законотворчество

Работа с избирателями

Сплочённость команды

беды, 3 и 5. Выполнен ямочный ремонт по 
ул. Дружбы, 16. По улице Павлова покрыли 
дорогу щебнем, велась также работа по 
асфальтированию дворов проездов по ул. 
Космонавтов в районе домов №3, 5, 7, 9, 11, 
13. Решена многолетняя проблема с отводом 
дождевых вод по ул. Ечина, 8, по ул. Дружбы, 
40, восстановили канализационную трассу. 
Выполнен капитальный ремонт кровли дома 
№27 по улице Космонавтов. В домах по ул. 
Пирогова, 8, 8а, 8б, и улице Космонавтов, 3, 
5,  сделан ремонт фасадов и отмосток. 

Динамика разрешения жалоб и обращений 
положительная, что не может не радовать. Во 
многом это объясняется тем, что удалось на-
ладить контакт с местными органами власти. 
В прошлое ушла длительная процедура пе-
реписки с различными службами, излишнего 
формального документооборота. Нынешний 
состав государственной администрации Бен-
дер открыт к прямому диалогу, многие вопро-
сы возможно решить в телефоном режиме, 
что значительно экономит время. 

Спорт – 
дело перспективное

Осенью в рамках работы в комитете по 
спорту на микрорайоне «БАМ»  г. Бендеры 
был открыт клуб бокса «Богатырь». Депута-
ты Верховного Совета приняли участие не 
только в ремонте здания, но и в оснащении 
зала спортивным инвентарем. Сегодня «Бо-
гатырь» – центр спортивной жизни этого 
района. Порадовать хорошим спортивным 
залом хочется и молодежь своего округа. В 
перспективе – возобновление работы ДДЮТ 
«Алые паруса», где ранее функционировали 
кружки для детворы. Здесь требуется выпол-
нить ремонт кровли, уже приобретены стро-
ительные материалы, к ремонтным работам 
планируем приступить с приходом теплых 
погожих дней. Еще в планах реконструкция 
спортивной площадки 11-й школы.

Предстоит также решить проблему «с бо-
родой» – о месте расположении питомника 
для бездомных животных. Со стороны горо-
жан есть многочисленные жалобы, но пока 
решить этот вопрос в положительном для 
избирателей ключе не удалось.

Безусловно, впереди ещё много нерешен-
ных проблем, много планов. Совместными 
усилиями депутатов округа, органов государ-
ственной власти и местного самоуправления  
и активных неравнодушных жителей будем и 
дальше плодотворно работать на благо окру-
га, города и нашей республики. 

Сергей ХАНКЕВИЧ, депутат Верхов-
ного Совета по избирательному округу 

№4 «Ленинский».  
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С НАДЕЖДОЙ
НА СОТРУДНИЧЕСТВО

С уважением, Олег БЕЛЯКОВ, депутат Верховного Совета по избирательного 
округу №5 «Пушкинский». 

правлен разработанный мной проект зако-на, 
предусматривающий зачет в выслугу лет для 
назначения пенсии лицам, уволенным с во-
енной службы, времени прохождения специ-
альных военных сборов в воинском контин-
генте миротворческих сил ПМР, при условии 
заключения ими в последующем контракта 
на военную службу в воинском контингенте 
Миротворческих Сил ПМР.

За прошедший год в общественной прием-
ной, расположенной по адресу: г. Бендеры, ул. 
Пушкина, 69, а также в с. Протягайловка было 
проведено более 30 встреч с избирателями.  

Встречи с избирателями – это  всегда воз-
можность проинформировать о работе за-
конодательного органа, лучше узнать, что 
волнует граждан, какие проблемы являются 
наиболее острыми и актуальными, и попы-
таться вместе с избирателями найти пути их 
решения, в том числе путем внесения соот-
ветствующих законодательных инициатив.

Так, к депутатам Верховного Совета и ко 
мне лично поступало значительное  коли-
чество обращений, касающихся вопросов 
прописки, выписки, регистрации, а также 
получения вида на жительство и граждан-
ства ПМР. Ввиду того, что многие вопросы 
не были урегулированы или регулировались 
подзаконными актами, возникали абсурдные 
случаи, когда, например, человек, имеющий 
гражданство ПМР и в свое время прошедший 
службу в вооруженных силах республики, не 
мог впоследствии прописаться на территории 
Приднестровья.  

Для того чтобы исключить подобные слу-
чаи  в будущем,  мной, в соавторстве с депу-
татами Верховного Совета В. Красносель-
ским, Г. Антюфеевой, В. Бабчинецким, В. 
Гузуном, Г. Дьяченко, В. Калиным, О. Пе-
триком, был  внесен пакет законопроектов,  
разработанных в целях введения законода-
тельного регулирования процессов миграции 
в ПМР, определения правового статуса ино-

пунктах без учета мнения их жителей, мной 
был разработан законопроект, запрещаю-
щий  ликвидацию библиотек без решения 
схода села. Проект закона был единогласно 
поддержан депутатами Верховного Совета и 
подписан Президентом.

Кроме того, благодаря нашим совмест-
ным усилиям с преподавателями и роди-
телями выпускников Бендерской СШ №14 
удалось добиться отмены решения УНО г. 
Бендеры о расформировании в 2016–2017 
учебном году 11 класса «в целях оптимиза-
ции расходов». 

Жители округа приходят на прием к депутату 
по различным вопросам. Проведя анализ по-
ступающих обращений, следует отметить, что 
значительное количество заявлений  касается 
сферы деятельности жилищно-коммунального 
хозяйства. Некоторые вопросы решаются в 
тесном взаимодействии с Бендерским горсове-
том. Так, к примеру, на основании обращения 
жителей с. Протягайловка переулок Гербо-
вецкий был включен  в раздел «Капитальный 
ремонт дорог» программы развития дорожной 
отрасли, в связи с чем на проведение работ 
было выделено 300 тыс. руб. Все поступающие 
обращения изучаются,  идет поиск путей их 
разрешения. По мере возможности оказывает-
ся также и спонсорская помощь: Бендерской 
школе №2 была выделена краска для прове-
дения планового ремонта к новому учебному 
году. 

По-прежнему требуют внимания вопро-
сы, связанные с трудоустройством граждан, 
вопросы предоставления социальных льгот 
и гарантий, пенсионного обеспечения. На 
решение этих и других актуальных задач, 
поставленных избирателями, направлена де-
ятельность как каждого депутата, так и всего 
Верховного Совета. Надеюсь, что и в даль-
нейшем совместными усилиями нам удастся 
преодолеть все трудности и найти пути раз-
решения возникающих проблем.

2


